
Prefeitura de Sumaré corre risco de 
sofrer bloqueio de R$ 7,5 milhões
Gaema, braço do Ministério Público, responsabiliza Prefeitura por omissão e descumprimento de TACs em 
gestões anteriores, para construção de Estações de Tratamento de Esgoto para evitar dejetos no Quilombo PÁGINA 03

AssocIAção de eNGeNheIros Não fez jANtAr

divulgação

O vice-prefeito de Sumaré, André da Farmácia (MDB), recebeu engenheiros no Pa-
ço Municipal nesta segunda-feira (20). Um dos objetivos do encontro foi fortalecer 
a parceria entre o governo municipal e os órgãos que representam a classe. O vi-
ce-prefeito solicitou um estudo sobre a regularização de áreas públicas.     PÁGINA 08

Um homem de 33 anos foi preso na tarde deste domingo (19), suspeito de matar a 
companheira, uma jovem de 23 anos, a pauladas, no bairro Jardim Boa Esperança, 
em Hortolândia. O motivo seria que a mulher não fez janta para o homem e estava 
no celular. Crime ocorreu na última sexta-feira (17).                                             PÁGINA 10

Vice pede estudo para 
regularizar áreas de sumaré

jovem é assassinada a 
pauladas em hortolândia

fuNcIoNÁrIos sem receber eNcoNtro relIGIoso

divulgaçãodivulgação

Funcionários do Hospital Beneficente Sagrado Coração de Jesus sofrem com sa-
lários atrasados. A Prefeitura de Monte Mor informou que repassou os valores, 
mas a administração da unidade não teria realizado os pagamentos. O prefeito 
Murilo Rinaldo (PP) aponta a responsabilidade da gestão do hospital em quitar os 
salários dos funcionários.                                                                                           PÁGINA 04

O vereador novaodessense Paulo Porto (PSD) apresentou nesta segunda-feira 
(20) uma moção que repudia suposto caso de homofobia cometido por um se-
cretário-adjunto de Governo da Prefeitura de Nova Odessa contra o diretor ge-
ral da Câmara de Nova Odessa, Lucas Camargo. A homofobia é crime no Bra-
sil, sendo considerado imprescritível e inafiançável.                                   PÁGINA 09

hospital atrasa salários 
após repasses em monte mor

suposto ato de homofobia é 
denunciado em Nova odessa
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temporal arranca telhado 
de casas em elias fausto

divulgação Um forte vendaval atingiu 
o distrito de Cardeal, em 
Elias Fausto, na tarde des-
te domingo (19), causando 
danos estruturais às resi-
dências da Vila da Espe-
rança. As chuvas arranca-
ram o telhado e abalaram 
a estrutura de casas consi-
deradas sustentáveis, dei-
xando moradores em si-
tuação vulnerável. A Pre-
feitura de Elias Fausto in-
formou que, por determi-
nação do prefeito Tato Bi-
cudo, a Construtora Casa 
Brasileira, foi notificada e 
está em tratativas. PÁGINA 07Casas do distrito de Cardeal foram danificadas por ventos

Vlt que ligará região deve 
gerar 3 mil empregos      PÁGINA 05

Willian souza confirma 300 
moradias para sumaré      PÁGINA 03

mutirão recolhe dez 
caminhões de entulho 
em Nova odessa         PÁGINA 06
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Oprograma de ajuste fiscal do go-
verno, recentemente aprovado pe-
lo Congresso Nacional, é compos-

to por um elenco de medidas visando o 
equilíbrio fiscal (déficit primário igual a 
zero) e à redução dos gastos federais nos 
próximos seis anos (de 2025 a 2030) em 
cerca de R$ 300 bilhões, estimativa questionada 
pelos especialistas. O fato mais concreto é que nos 
anos de 2025 e 2026, o último biênio do atual go-
verno, a redução de gastos será da ordem de R$ 
68 bilhões, portanto, média de R$ 34 bilhões/ano. 

Merece destaque o projeto de lei nº 4.614/24, 
de autoria do líder do governo, deputado José 
Guimarães, do PT (CE) e irmão do ex-presiden-
te do PT José Genoíno, aprovado pelo Congresso 
Nacional e enviado para sanção pelo presiden-
te da República, tendo como objetos principais 
a imposição de restrições do acesso de pessoas 
ao BPC (Benefício de Prestação Continuada) e a 
introdução de limites aos futuros reajustes dos 
aumentos reais do salário-mínimo nacional. 

Até a sanção da lei e sua respectiva publicação 
no Diário Oficial da União para vigorar a partir de 
2025, a correção anual do salário-mínimo era de-
terminada pela variação anual do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), acrescido do au-
mento real equivalente à taxa de crescimento do 
Produto Interno Bruno (PIB) brasileiro no segun-
do ano antes da vigência do novo salário-mínimo.

Admitindo-se a inflação de 2024 igual a 4,88% 
e considerando que em 2023 o PIB Brasil cresceu 
à taxa de 3,20%, o novo salário-mínimo para 2025 
seria de R$ 1.528,30.

Pela nova lei, o reajuste do salário-mínimo 
será calculado correção anual da variação do 
IPCA (ano anterior) acrescido do aumento real 
mínimo de 0,6% até o limite de 2,50%, tudo de-
pendendo de o governo cumprir ou não a meta 
estabelecida para o crescimento real da receita 
primária da União.

Cumprida a meta, o aumento real será igual a 
70% da variação real da receita primária. Já em 
caso de descumprimento da meta do arcabouço 
fiscal, o reajuste real será equivalente a 50% da 
variação real da receita primária.

Eis a primeira incoerência do ajuste anuncia-
do, pois se o governo continuar a gastança e des-
cumprir as metas, os primeiros a serem penali-
zados serão os trabalhadores, os aposentados e 
pensionistas do INSS e os beneficiários do BPC, 
justamente os menos favorecidos.

Assim, a melhor estimativa para o novo salá-
rio-mínimo em 2025, pela nova legislação, é ba-
seada na taxa de crescimento real da receita pri-
mária estimada pelo IPEA como 7,60%. No entan-
to, na hipótese de o governo descumprir a meta 
do arcabouço fiscal, o percentual do aumento se-
rá de 50% dos 7,60%, ou seja de 3,80%, porém fa-
ce o limitador (teto) imposto pela nova lei, será 
de apenas 2,50%, portanto inferior aos 3,2% do 
crescimento do PIB em 2023. Ou seja, em con-
sequência de descumprimento das metas pelo 
governo e considerando o teto do aumento real 
imposto pela nova lei o novo mínimo para 2025 
será igual a R$ 1.517,92/mês, arredondado para 
R$ 1.518,00 pelo governo.

Assim, 28,3 milhões de aposentados e 
pensionistas do Regime Geral da Previ-
dência Social (RGPS) que recebem um sa-
lário-mínimo mensal, em razão da mu-
dança de critério imposta pela nova lei 
perderão em 2025 R$ 10,30/mês para pro-
piciar ao governo federal a redução de 

gastos da ordem de R$ 3,79 bilhões no ano, consi-
derando-se 13 parcelas de pagamento com o 13º. 

A mesma perda de R$ 10,30/mês atingirá os 
4,83 milhões de idosos deficientes beneficiários 
do BPC, pessoas sem nenhuma renda e incapa-
zes de prover seu sustento. Com eles, a econo-
mia do governo será de R$ 0,60 bilhão/ano por-
que não há pagamento de 13º no BPC.

Como se vê, as restrições propiciarão ao gover-
no, em 2025, uma redução dos de gastos da or-
dem de R$ 4,39 bilhões ou 11,6% da meta fixada 
de R$ 34 bilhões/ano. 

Já em 2026, pelas mesmas restrições impostas 
pela nova lei, e com a taxa de crescimento do PIB 
2024 igual a 3,50%, e admitindo-se o cumprimento 
do teto da meta de inflação (4,5% em 2025), a per-
da de cada aposentado, pensionista e beneficiário 
do Programa de Prestação Continuada subirá de 
R$ 10,30 para R$ 27,08/mês. A remuneração que 
seria de R$ 1.652,97 pela lei anterior, em razão da 
nova legislação deverá cair para R$ 1.625,96/mês. 
Isso representará para o governo, em 2026, redu-
ção de gastos de R$ 11,51 bilhões, o correspon-
dente a 33,86% do total da meta de R$ 34 bilhões. 

No período acumulado dos próximos dois anos, 
a economia proporcionada ao governo atingirá 
R$ 15,90 bilhões, equivalentes a 23,50% da meta 
total de corte de gastos, às custas dos 33,13 mi-
lhões de cidadãos aposentados, pensionistas e be-
neficiários do BPC, de cujas mesas estará sendo 
retirado valor suficiente para a compra de 2 qui-
los de arroz por mês em 2025, e a 2 quilos de ar-
roz e 2 quilos de feijão por mês, em 2026.

Em suma, o programa do governo – que na cam-
panha eleitoral prometeu que os pobres comeriam 
picanha -, está acabando com o tão tradicional ar-
roz e feijão, prato típico dos brasileiros, em um ato 
perverso contra os que mais precisam e que em 
razão da idade ou de alguma deficiência não têm 
mais condições de prover o próprio sustento e de 
suas famílias. O grito dos aposentados e dos ido-
sos já não é tão forte, não reverbera e nem ecoa; lo-
go o incômodo para o governo é muito reduzido. 
É muito mais fácil de administrar que o barulho 
que causaria o corte de super-salários, de pendu-
ricalhos, de assessores, gabinetes, ministérios (37), 
privilégios dos donatários do poder, ou dos benefi-
ciários dos gastos tributários da União (renúncias 
fiscais via sistema tributário), que hoje atingem 
quase 5% do PIB Brasil, ou seja cerca de R$ 570 bi-
lhões/ano. O corte em tantas benesses nesses se-
tores representaria, sem dúvida, economia signi-
ficativa e fariam do Brasil um país menos injusto.

Basta lembrar que, segundo dados oficiais do 
IPEA, do IBGE e de outros órgãos do governo fede-
ral, cerca de 80% da força de trabalho dos estados 
de Alagoas, Amazonas, Maranhão e Paraíba têm 
remuneração mensal equivalente a um salário-
-mínimo. Situação igual enfrentam de 20 a 30 mi-
lhões de brasileiros trabalhadores do setor privado.

Ajuste fiscal mantém privilégios 
e sacrifica quem mais precisa (01)

Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”
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Fu n d a -
mental 
para as 

inst it uições 
governamen-
tais agiliza-
rem seus pro-
cessos e torná-los mais trans-
parentes, a aplicação da Inte-
ligência Artificial (IA) pode ser 
vantajosa para órgãos, entida-
des públicas e sobretudo para 
a população paulista. Os sis-
temas alimentados por ma-
chine learning garantem êxi-
to das aplicações e são capa-
zes de promover melhorias aos 
usuários dos serviços.

Uma recente pesquisa da 
Fundação Seade analisou o uso 
de serviços eletrônicos ofereci-
dos pelo Governo de São Pau-
lo entre os residentes no Es-
tado. Os resultados revelaram 
que 40% dos paulistas acessa-
ram opções digitais pela inter-
net em 2023; e que nove em ca-
da dez usuários afirmaram que 
poderiam utilizar novamente 
esses canais. Figuram entre os 
serviços mais buscados o Pou-
patempo (74%) e o Detran-SP 
(59%) – ambas com tecnologias 
desenvolvidas pela Prodesp.

Ainda de acordo com a pes-
quisa, entre 2021 e 2023 au-
mentaram as proporções de 
consumo de serviços digitais 
por usuários de menor escola-
ridade e situados em famílias 
mais pobres que acessaram a 
internet. Uma hipótese a ser 
considerada é que esse públi-
co prefere o atendimento pre-
sencial e consultou a web ape-
nas para obtenção de informa-
ções necessárias.

Considerando-se somente 
o acesso à internet para rea-
lização de serviços em 2023, 
os mais mencionados foram 
agendar atendimento (36%), 
emitir boletos, certidões ou li-
cenças (25%), fazer inscrições 
ou matrículas (5%) e fazer re-
clamações (5%). Os demais 30% 
acessaram outros serviços.

Para a realidade da Prodesp, 
o que dizem essas informa-
ções? Que é importante pre-
parar as equipes para enten-
der os dados e extrair infor-
mações com precisão. Saber o 
que retirar da base de informa-
ções e oferecer melhores ser-
viços de inteligência estraté-
gica para órgãos estaduais e 
prefeituras são contribuições 
que a Companhia pode ofere-
cer com excelência para seus 
clientes. Compilar dados ou fa-
cilitar a troca de informações 
entre diferentes áreas não é o 
bastante. Pois quanto mais da-
dos a IA absorve, mais asser-
tivo é o conhecimento que ela 
desenvolve. Desse modo, mais 
que ter o ativo da informação, 
é necessário saber o que fazer 
com isso. Há um trabalho de 
governança de dados, e é pre-
ciso fazer as perguntas certas 
para que a IA responda de for-
ma adequada.

Capacitar profissionais pa-
ra atrair recursos se faz fun-
damental para atender as ne-
cessidades dos nossos parcei-
ros. Há cada vez mais exigência 
em relação a dados e oportuni-
dades estratégicas de informa-
ção para tomadas de decisão.

Benefícios da 
Inteligência 
Artificial no 

setor público
Rafael Almeida 
Fernandez Soto

é Diretor de Desenvolvimento 
de Sistemas da Prodesp

w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2817
Sábado, 18 de Janeiro de 2025

Concurso 3297
Sábado, 18 de Janeiro de 2025

Concurso 2764
Sexta-feira, 17 de Janeiro de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2723
Sexta-feira, 17 de Janeiro de 2025

Concurso 6635
Sábado, 18 de Janeiro de 2025
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clima Região

Sol com muitas nuvens 
e pancadas de chuva à 
tarde. muitas nuvens 

à noite, sem chuva. 

TEMpERATuRA
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Contatos de urgência

Corpo de Bombeiros - 193
SAMU – 192
Polícia Militar – 190
defesa Civil – 199
Guarda Municipal – 
(19) 3873-3350

SERVIÇO

Sumaré está em alerta 
devido ao risco de tempo-
rais, com novas previsões 
de chuva que reforçam a 
necessidade de atenção da 
população. De acordo com 
o Climatempo, a probabili-
dade de pancadas de chu-
va na cidade é de 85% nesta 
terça-feira (21), e a previsão 
ao longo da semana aponta 
para períodos de precipita-
ção intensa.

A Defesa Civil de Suma-
ré emitiu orientações pa-
ra que os moradores en-
frentem esse período com 
mais segurança. Entre as 
recomendações está evitar 
transitar por vias da cidade 
que já apresentam trânsi-
to comprometido em de-
corrência de alagamen-
tos em bairros. Além dis-
so, a orientação é clara: 
não atravesse áreas alaga-
das. Essa prática pode co-
locar vidas em risco, além 
de dificultar o trabalho das 
equipes de resgate.

Para quem reside em 
áreas que possam ser atin-
gidas por alagamentos, a 

Defesa Civil destaca a im-
portância de buscar abrigo 
em locais seguros e de in-
formar imediatamente as 
autoridades caso a situação 
exija assistência. Manter-se 
atualizado sobre as condi-
ções meteorológicas e se-
guir as orientações de se-
gurança pode fazer toda a 
diferença durante os episó-
dios de chuvas intensas, se-
gundo a Defesa Civil.

Com a previsão de con-
tinuidade das chuvas nos 
próximos dias, os órgãos 
públicos de Sumaré devem 
permanecer mobilizados.

Na última quarta-feira 
(15), uma forte chuva trou-
xe 106 milímetros de pre-
cipitação para a cidade. 
Sumaré registrou o maior 
volume de chuva entre as 
645 cidades do Estado de 
São Paulo. O temporal 
causou alagamentos sig-
nificativos em pontos co-
mo a Rua Crenac, no Jar-
dim Picerno, e a Avenida 
Rebouças, na altura do 48º 
Batalhão da Polícia Mili-
tar, área do Jardim Alvo-
rada. Ruas foram tomadas 
pelo lamaçal e moradores 
tiveram prejuízos com o 

Nova previsão de chuvas deixa Sumaré 
com ‘alerta ligado’ nas próximas horas

mAIS águA

O ex-vereador Willian 
Souza (PT) anunciou nes-
ta segunda-feira (30) que 
Sumaré será contempla-
da com 300 unidades ha-
bitacionais do programa 
Minha Casa Minha Vida. 
A conquista foi interme-
diada por Willian junto ao 
presidente Lula (PT).

Sumaré enfrenta desa-
fios históricos na área ha-
bitacional, e essa conquis-
ta é mais um passo para 
superar esses problemas, 
segundo Willian. Ele des-

tacou que a parceria com 
o governo federal tem si-
do fundamental para bus-
car avanços na qualida-
de de vida da população. 
“Sumaré precisa avançar 
a cada dia, e com essa re-
lação próxima ao gover-
no federal, estamos con-
seguindo alcançar gran-
des resultados como es-
se”, afirmou.

O anúncio foi oficiali-
zado por meio da porta-
ria nº 47, de 17 de janei-
ro de 2025, que confirma 
a destinação das unida-
des habitacionais para o 
município. 

Willian anuncia 300 
unidades populares
para sumareenses 

mInhA CASA mInhA VIdA

Junto a Lula, Willian afirma que medida 
oferece dignidade para centenas de famílias

divulgação

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Rua Crenac, no Picerno, foi uma das mais afetadas pela chuva na última quarta-feira (15)

divulgação

Gaema responsabiliza Prefeitura por omissão e perda de prazos nas gestões passadas para construção 
de Estações de Tratamento de Esgoto com objetivo de impedir despejo de dejetos no Ribeirão Quilombo

Tramita na Justiça um 
pedido do Grupo de Atua-
ção Especial de Defesa do 
Meio Ambiente (Gaema), 
do Ministério Público Es-
tadual (MPE), para o blo-
queio de R$ 7,5 milhões das 
contas da Prefeitura de Su-
maré. O pedido decorre de 
uma ação civil pública mo-
tivada pela omissão e per-
da de prazos da Prefeitu-
ra, em gestões anteriores, 
para a construção de três 
Estações de Tratamento de 
Esgoto (ETEs) destinadas a 
impedir o despejo de deje-
tos no Ribeirão Quilombo.

Segundo o Gaema, a Pre-
feitura descumpriu Termos 
de Ajustamento de Condu-
ta (TACs) firmados com o 
Ministério Público pa-
ra viabilizar as ETEs Qui-
lombo, Tijuco Preto e Ja-
tobá. A Promotoria apon-
tou que, desde o acordo fir-
mado após a concessão dos 
serviços de água e esgoto, a 
Prefeitura não destinou as 
áreas necessárias.

O problema remonta a 
1996 e vem se arrastando 
há quase 30 anos em ações 
judiciais e compromissos 
descumpridos. Embora as 
obras tenham sido previs-
tas em gestões anteriores, 
elas não foram concluídas, 
agravando o impacto am-
biental causado pelo des-
pejo irregular de esgoto no 
ribeirão.

Para o Ministério Públi-
co, a responsabilidade é ex-
clusiva da Prefeitura de Su-
maré, que teria negligen-
ciado seu papel de pro-
videnciar os terrenos pa-
ra as construções. A BRK 
Ambiental, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto no muni-
cípio, foi isenta da respon-
sabilidade pelos promoto-
res, que destacaram que a 
empresa tem cobrado rei-
teradamente a destinação 
das áreas para dar conti-
nuidade aos projetos.

A Promotoria defende 
que com o bloqueio milio-
nário, a Prefeitura de Su-
maré seria “forçada” a ado-
tar medidas para regulari-
zar a situação e garantir o 
cumprimento dos compro-
missos firmados, atenden-
do às demandas ambien-
tais pendentes.

“Em 24/06/1996, foi pro-
posta a Ação Civil Públi-
ca nº 1046/96, que trami-
ta perante a 2ª Vara Cível 
da Comarca de America-
na, em face do Município 
de Sumaré tendo por obje-
to a condenação na obriga-
ção de não fazer consisten-
te em cessar o lançamento 
de efluentes de origem do-
miciliar “in natura” no Ri-
beirão Quilombo. Em 19 de 
outubro de 1998 foi celebra-
do acordo entre as partes e 
levado à homologação pe-
rante o Juízo da 2ª Vara Cí-
vel de Americana. Poste-
riormente, em outubro de 

2012, mediante novas trata-
tivas originadas da impos-
sibilidade de cumprimen-
to dos prazos inicialmente 
acordados foi celebrado adi-
tamento ao acordo. Então, 
houve o descumprimen-
to dos prazos previstos em 
Termo de Ajustamento de 
Conduta firmado pelo re-
querido nos autos da Ação 
Civil Pública nº 1046/96, vi-
sando à integral cessação 
do lançamento de esgotos 
domésticos “in natura” nos 
cursos d´água do Municí-
pio de Sumaré, com a im-

plantação dos Sistemas de 
Coleta, Afastamento, Trata-
mento e Disposição adequa-
da dos esgotos sanitários e 
à reparação integral dos da-
nos ambientais já ocorridos 
por meio de medidas com-
pensatórias”, lembrou o pro-
motor do Gaema, Ivan Car-
neiro Castanheiro.

nOVO ACORdO
Após a concessão, um 

novo acordo foi feito, mas 
não cumprido pela Prefei-
tura, de acordo com a Pro-
motoria. “Em 11 de novem-

bro de 2020, foi requerida 
pelo Ministério Público a 
notificação judicial do Sr. 
Luiz Alfredo Castro Ruz-
za Dalben (...) sobre as ir-
regularidades identifica-
das pelo descumprimento 
de obrigações constantes 
em Termo de Ajustamento 
de Conduta firmado com o 
Ministério Público, provo-
cando danos ao meio am-
biente e aos direitos básicos 
dos usuários do serviço de 
saneamento básico”, traz o 
promotor no pedido de blo-
queio de recursos.

TIJuCO PRETO
Mesmo com o entrave 

envolvendo a prefeitura, 
na última sexta-feira (17), 
a BRK informou que as 
obras do sistema de tra-
tamento de esgoto Tiju-
co Preto, em Sumaré, ini-
ciaram o primeiro mês do 
ano dentro do ritmo espe-
rado. Para a última sema-
na de janeiro, a BRK pro-
gramou a concretagem 
das paredes do tanque 2 e 
Pulmão de Lodo que com-
põem o modelo NEREDA®, 
que foi o escolhido para 
equipar a nova ETE suma-
reense. No momento, as 
atividades se concentram 
na montagem de armação 
e forma metálica para a 
concretagem das paredes.

Iniciadas em março de 
2024, as obras do sistema 
Tijuco Preto já tiveram fi-
nalizadas as ações de im-
plantação dos intercepto-
res de esgoto da Frente 1, 
com 2.900 metros de tu-
bulação instaladas para 
transportar os ef luentes 
da rede coletora domésti-
ca até a nova ETE.

Desde o f inal de no-
vembro, as atividades que 
eram realizadas em duas 
frentes passaram a se 
concentrar no terreno de 
20 mil metros quadrados 
localizado no Parque Pa-
van, na região do Matão, 
onde a estação vem sen-
do construída. De março 
a dezembro de 2024 fo-
ram 2.665,50 metros cú-
bicos de concreto aplica-
dos na obra, que tem pre-
visão de ser finalizada e 
entrar em operação no 
ano de 2026. Quando es-
tiver operando plenamen-
te, a ETE Tijuco Preto se-
rá responsável por tratar 
diariamente todo o esgo-
to gerado por uma região 
composta por 54 bairros e 
que reúne mais de 93 mil 
habitantes.

Promotoria aponta responsabilidade exclusiva  de gestões
anteriores da Prefeitura por esgoto no Ribeirão Quilombo

Prefeitura de Sumaré corre risco 
de ter R$ 7,5 milhões bloqueados

Paulo medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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transbordamento do Ri-
beirão Quilombo. A água 
chegou a atingir casas na 
Rua Crenac. Moradores 
perderam móveis.
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Dinheiro é repassado, mas hospital 
atrasa pagamentos em Monte Mor
Prefeito Murilo Rinaldo (PP) aponta responsabilidade da gestão do Hospital Beneficente Sagrado Coração de Jesus em 
regularizar situação dos funcionários, que esperam pelos salários; Executivo diz que repassou valores dentro do prazo

Funcionários do Hos-
pital Beneficente Sagrado 
Coração de Jesus sofrem 
com salários atrasados. A 
Prefeitura de Monte Mor 
informou que repassou os 
valores, mas a administra-
ção da unidade não teria 
realizado os pagamentos. 
O prefeito Murilo Rinaldo 
(PP) aponta a responsabili-
dade da gestão do hospital 
em quitar os salários dos 
funcionários.

Recentemente, o prefeito 
e os funcionários se reuni-
ram para discutir os atra-
sos. Apesar de a Prefeitu-
ra ter efetuado os repas-
ses financeiros à institui-
ção dentro do prazo, os tra-
balhadores não receberam 
os valores devidos, situação 
que gerou insatisfação.

Durante o encontro, o 
prefeito apresentou docu-
mentos que apontam falhas 
administrativas na gestão 
do hospital, administrado 
pela Associação Filantrópica 

Prefeito de Monte Mor explicou posição da Prefeitura com relação aos repasses feitos ao hospital local

divulgação
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te o bloqueio de contas pú-
blicas para garantir valores 
superiores a R$ 2 milhões, 
sem apresentar justifica-
tivas claras ou cumprir as 
exigências legais.

“A responsabilidade de 
regularizar a situação fi-
nanceira e administrativa 
recai sobre a gestão do hos-
pital. O cumprimento das 
normas do Ministério Pú-
blico e a prestação de con-
tas são passos essenciais 
para a resolução do proble-
ma”, afirmou o prefeito que 
afirma estar acompanhan-
do o caso de perto.

Estiveram na reunião o 
chefe de Gabinete, Vander-
lei Soares, o secretário de 
Saúde, Wagner Tegon, e o 
vereador Bruno Leite, líder 
de governo e representante 
da Câmara Municipal.

“A Prefeitura de Monte 
Mor segue empenhada em 
garantir a transparência e 
a eficiência na aplicação 
dos recursos públicos, vi-
sando a prestação de ser-
viços de qualidade à popu-
lação”, afirmou.

Beneficente. Segundo os da-
dos apresentados, a institui-
ção não atendeu aos pedidos 
da Prefeitura para prestar 

contas sobre o uso dos re-
cursos repassados. “Apesar 
disso, a Prefeitura tem man-
tido os pagamentos em dia, 

mesmo diante da ausência 
de regularização contratual 
por parte da instituição”, in-
formou o Executivo.

De acordo com o prefei-
to, o problema se agravou 
quando a gestão do hospi-
tal solicitou judicialmen-

A CCR AutoBAn, con-
cessionária que adminis-
tra o sistema Anhanguera-
-Bandeirantes, que corta 
a região, impactou 55 mil 
pessoas em ações no ano 
de 2024. Além de garan-
tir rodovias em condições 
para os usuários, a con-
cessionária disse que tra-
balha para o desenvolvi-
mento das pessoas a par-
tir de investimentos em 
cultura, educação, saúde 
e também por meio das 
ações de voluntariado.

No setor de saúde, mais 
de 10 mil caminhoneiros 
realizaram procedimentos 
no Caminhos para a Saúde 
que fica localizado na Ro-
dovia dos Bandeirantes. Es-
se espaço proporciona exa-
mes de glicemia, colesterol, 
aferição da pressão arterial, 
cálculo do Índice de Massa 

Ações da CCR alcançam cerca de 55 mil pessoas em um ano

Colaboradores da CCR autoBan também participaram de iniciativas de voluntariado em 2024

divulgação

Balanço De 2024

A concessionária refor-
çou as campanhas educa-
tivas através de ações como 
instalação de antenas cor-
ta pipas, óculos de alcoo-
lemia, prática do afaste-se, 
abordagem junto aos cami-
nhoneiros para reforçar a 
importância do descanso, 
alcançaram 20 mil usuá-
rios do sistema, fortalecen-
do as campanhas educati-
vas de segurança.

Um dos projetos com 
grande abrangência é o 
Programa Caminhos para 
a Cidadania, uma ação so-
cial e educativa do Grupo 
CCR, que promove a forma-
ção continuada e o empo-
deramento de educadores 
por meio da oferta de mate-
riais pedagógicos e cursos 
à distância gratuitos.

Em 2024, participaram 
deste programa mais de 
mil professores em 128 
escolas de 12 municípios 
abrangidos pela malha 

viária da CCR AutoBAn. 
No total, 25 mil estudan-
tes da região foram envol-
vidos nesse projeto, que es-
tá embasado em reflexões 
sobre cidadania, diversi-
dade, educação financeira, 
caminhos seguros, educa-
ção ambiental, cultura di-
gital e saúde mental.

“A CCR AutoBAn reafir-
ma o seu compromisso so-
cial ao implementar inicia-
tivas que geram impactos 
positivos nas comunida-
des atendidas, como Cami-
nhos para a Saúde e Cami-
nhos para a Cidadania. Es-
sas ações estratégicas pro-
movem segurança, saúde 
e educação, deixando um 
legado duradouro para a 
sociedade e fortalecendo 
nosso papel como agente 
potencializador de trans-
formação local”, comentou 
Alex dos Santos, especialis-
ta em responsabilidade so-
cial da CCR Rodovias.

Corporal (IMC), entre ou-
tros. A base conta também 
com equipamento odon-
tológico e profissional da 

área, que realiza diversos 
procedimentos voltados à 
saúde bucal dos motoristas. 
É oferecido ainda serviço 

de podologia, corte de ca-
belo e massagem bioener-
gética e todos os procedi-
mentos são gratuitos.
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André da Farmácia 
pede estudo para 
regularizar áreas 
públicas de SumaréCidades

Os músicos Jorge Antô-
nio de Souza Scipião, o Jor-
ginho Raridade, de 67 anos, 
e Marcel Rogério Campos 
da Silva, de 51, trabalham 
com eventos em Horto-
lândia e cidades da região. 
Eles fazem parte das apro-
ximadamente 2 mil pessoas 
que, em 2024, procuraram 
o Espaço Afroempresarial, 
órgão da Prefeitura para 
orientações. O espaço fun-
ciona no Shopping Horto-
lândia, de segunda à sex-
ta-feira, das 10h às 17h. O 
local conta com profissio-
nais para atendimentos e 
diversas formas de orien-
tação, contribuindo no ge-
renciamento e abertura de 
negócios para os afroem-
preendedores.

Espaço Afroempresarial se consolida 
como referência em Hortolândia

Local funciona no Shopping Hortolândia e registrou 
aproximadamente 2 mil atendimentos no ano passado
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Previsão é que novo modal de transporte que conectará as três maiores cidades da Região Metropolitana de Campinas 
atenda cerca de 1,6 milhão de passageiros; análise de viabilidade deve ser feita por consultoria contratada pelo Estado

O projeto do Veículo Le-
ve sobre Trilhos (VLT) que 
ligará Campinas, Horto-
lândia e Sumaré e que tem 
potencial para transfor-
mar a mobilidade urbana 
na região, prevê gerar cer-
ca de 3 mil empregos di-
retos e indiretos durante 
a construção.

Estudado com dois ra-
mais de 22 km e 18 esta-
ções, a expectativa é de 
que o modal de transpor-
te atenda cerca de 1,6 mi-
lhão de passageiros.

Segundo informações 
do governo estadual, o 
VLT terá um papel estra-
tégico ao integrar diferen-
tes pontos da Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC). O trajeto conectará 
o Trem Intercidades (TIC 
Eixo Norte), que fará a liga-
ção de Campinas com São 
Paulo, e o Aeroporto Inter-
nacional de Viracopos.

O traçado definitivo do 
VLT é analisado. O proje-
to é parte de uma estraté-
gia maior de modernização 
e integração do sistema de 
transporte público da RMC, 
buscando reduzir a depen-
dência de veículos indivi-
duais e o impacto ambiental.

Para o governo, o VLT é 
visto como um marco na 
infraestrutura regional, 
contribuindo para o desen-
volvimento urbano e eco-
nômico de Campinas, Hor-
tolândia e Sumaré.

Com potencial para 
transformar a dinâmica de 
mobilidade e gerar impac-
tos econômicos positivos, 
o VLT é uma aposta para 
um futuro mais conecta-
do e sustentável na região.

Uma consultoria deve ser 
contratada pelo governa-
dor Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) para entregar, 
até o ano que vem, uma 
análise de viabilidade da 
construção do VLT ligan-
do Campinas, Hortolân-

dia e Sumaré, as três cida-
des mais populosas da re-
gião metropolitana. A in-
tenção é que o VLT dimi-
nua o trânsito nas estradas 
e chegue ao Aeroporto In-
ternacional de Viracopos, 
já nas proximidades da Ro-
dovia dos Bandeirantes.

Segundo o governo pau-
lista, o VLT regional pode 
custar R$ 4,5 bilhões e será 
estudado com um percurso 
de 44 km de extensão. Em 
outubro de 2023, o Tribuna 
Liberal adiantou que o go-
vernador Tarcísio planejava 
e já discutia a implementa-
ção do VLT regional com o 
prefeito de Campinas, Dá-
rio Saadi (Republicanos).

Quem iniciou a projeção 
do VLT regional foi o en-
tão secretário estadual de 
Parcerias e Investimentos, 
Rafael Benini, que chegou 
a conversar com o prefeito 
campineiro sobre a propos-
ta explorando parcerias es-
tratégicas para fazer o pro-
jeto avançar.

Governo Tarcísio iniciou conversas sobre criação do 
VLT regional com o prefeito de Campinas, Dário Saadi

VLT que ligará Campinas, Hortolândia 
e Sumaré promete gerar 3 mil empregos
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Em busca de possíveis 
criadouros do mosquito Ae-
des Aegypti, os agentes de 
Saúde de Monte Mor foram 
às ruas no sábado (18) e rea-
lizaram o primeiro mutirão 
da dengue do ano. De por-
ta em porta, a Secretaria de 
Saúde e a de Meio Ambiente 
fizeram trabalho conjunto. 
As equipes se dividiram em 
duas frentes e circularam 
por dois bairros: Jardim Pla-
nalto e Jardim Guanabara. 

Enquanto a pasta de Meio 
Ambiente realizava a ope-
ração Bota Fora recolhen-
do material descartado pe-
la população, a de Saúde foi 
em busca de larvas de mos-
quitos e passou orientações 
à população sobre o risco de 
deixar água acumulada e li-
xo nas ruas.

De acordo com a Secreta-
ria de Saúde, desde o início 
do ano até esta segunda-fei-
ra (20) a cidade soma oito 
casos de dengue confirma-
dos. O secretário de Saúde, 
Wagner Tegon, explicou 

que o mutirão é essencial 
na luta contra a dengue. “É 
essencial que a população 
colabore e faça a sua parte 
mantendo os pratos de va-
sos de flores e plantas com 
areia, guardando garra-
fas com a boca virada pa-
ra baixo, limpar sempre as 
calhas, não jogando lixo em 
terrenos baldios para que 
o mosquito transmissor da 
dengue não consiga se de-
senvolver. É um trabalho 
diário que tem um resulta-
do certo no final”, concluiu 
o secretário.

Saúde faz busca ativa contra dengue em Monte Mor

Ação de combate à dengue envolveu duas 
secretarias e aconteceu nos jardins Planalto e Guanabara

DoIS bAIRRoS
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2024, além dos atendimen-
tos, foram realizados qua-
tro eventos com média de 
20 participantes em cada.

“Já tive várias reuniões 
onde precisava de esclare-
cimentos no ramo do de-
senvolvimento de ativida-
des ligadas à minha área. 
Continuo frequentando o 
espaço e procurando aten-
dimento. Toda a orienta-
ção contribui no desen-
volvimento dos eventos”, 
analisa Silva.

O Espaço Afroempre-
sarial é colaborativo e fo-
menta o afroempreende-
dorismo em Hortolândia 
e cidades da região com o 
objetivo de fortalecer as 
orientações aos interessa-
dos e contribuir na aber-
tura de empresas soman-
do ao crescimento econô-
mico da cidade.

“Recorri ao atendimento 
no espaço por diversas ve-
zes. Fui atendida em ques-
tões jurídicas para a aber-
tura do negócio, fui orien-
tada e também levei algu-
mas situações específicas 

que necessitavam de outro 
tipo de orientação. Este au-
xílio é muito importante. 
Também fomos fortaleci-
dos com orientações em re-
lação a parcerias, enfim, é 
muito recomendável para 
o afroempreendedor que 
quer abrir ou já tem o seu 
negócio”, comenta a ana-
lista contábil e proprietá-
ria do Salão La Belle de Jour 
Belezaria, Heloysa de Sou-
za Ramos Destro.

O espaço disponibiliza 
ainda infraestrutura, ferra-
mentas e acesso à internet 
para que os afroempreen-
dedores realizem eventos 
on-line. Além disso, o ór-
gão realiza regularmen-
te programações de pales-
tras e atividades de capaci-
tação e formação. O Espa-
ço Afroempresarial integra 
o programa “Afroempreen-
dedor”, instituído pela Pre-
feitura de Hortolândia por 
meio da lei municipal 3.702, 
de 19 de novembro de 2019. 
O shopping está localiza-
do na rua José Camilo de 
Camargo, 5, região central.

Raridade e Silva são em-
preendedores negros e con-
sideram o Espaco Afroem-
preenderor como uma fer-
ramenta de inclusão. “Este 
espaço é muito agradável, 
nos orienta e o atendimen-
to é realizado com simpatia 
e alegria. Para nós que pro-
movemos eventos como ro-

da de samba, por exemplo, 
e estamos próximos de as-
sociações culturais, troca-
mos ideias e enriquecemos 
nosso conhecimento”, ex-
plica Raridade.

Fundado em 2022, e ge-
renciado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turis-

mo e Inovação, em parce-
ria com a associação REA-
FRO (Rede Brasil Afroem-
preendedor), o órgão tem 
caráter social e inclusi-
vo, com o objetivo de pro-
porcionar um espaço para 
que afroempreendedores 
possam realizar reuniões 
de negócios e eventos. Em 
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Cerca de 100 voluntários e colaboradores da Prefeitura participaram da ação preventiva, que removeu das ruas galhos e 
materiais inservíveis como móveis velhos, que estavam em calçadas, praças e áreas verdes, podendo se tornar criadouro

Realizado no último sá-
bado (18), o primeiro mu-
tirão da campanha “No-
va Odessa Cidade Limpa” 
2025 promovido pela Pre-
feitura recolheu dez cami-
nhões de lixo, entulho, ga-
lhos e materiais inservíveis, 
incluindo muitos móveis 
velhos depositados irre-
gularmente por populares 
em locais inadequados, co-
mo calçadas, praças e áreas 
verdes. Foram atendidos, 
nesta primeira ação, os jar-
dins São Jorge, São Manoel 
e das Palmeiras.

Atuaram cerca de 100 
voluntários e colaborado-
res das equipes de Zoo-
noses (Saúde Municipal), 
Serviços Urbanos (Secre-
taria de Obras), Parque 
e Jardins (Meio Ambien-
te) e Coden Ambiental, 
além da empresa contra-
tada para o serviço de ro-
çagem, limpeza e manu-
tenção de calçadas e bo-
cas de lobo com hidrojato.

Também estavam pre-
sentes diversos secretá-
rios, adjuntos e diretores 
municipais e os vereado-
res Oseias Jorge (presiden-
te da Câmara), Paulo Por-
to, Marcelo Maíto, Lico 

Rodrigues, Priscila Peter-
levitz Leal e Paulinho Bi-
chof. A campanha inclui 
ainda ações de educação 
ambiental nas redes so-
ciais oficiais do município.

A população atendida 
elogiou a iniciativa do pre-
feito Cláudio Schooder, o 

Leitinho (PSD), que partici-
pou pessoalmente do mu-
tirão de limpeza e comba-
te aos criadouros do mos-
quito da dengue.

“É uma iniciativa muito 
importante, porque além 
do mosquito da dengue, a 
gente tem que lembrar que 

o lixo atrai outros insetos, 
como escorpiões, inclusive 
é época deles. E tem as chu-
vas também, que traz os bi-
chos e, se tiver o entulho, 
quando alagar esse rio, vai 
trazer pra dentro de casa. 
Está de parabéns a Prefei-
tura e o prefeito”, afirmou 

Luana Melissa, moradora 
do São Jorge que observou a 
equipe limpar um ponto de 
“desova” irregular de lixo 
próximo à sua residência, 
na Avenida Guadalajara.

Os objetivos da campa-
nha é recolher lixo, entu-
lho e materiais inservíveis 

inicialmente, foram atendidas as ruas e áreas dos jardins são Jorge, são Manoel e Palmeiras

Mutirão ‘Nova Odessa Cidade Limpa’ 
recolhe dez caminhões de entulho
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Decretos municipais de-
terminaram a retomada do 
horário tradicional de aten-
dimentos nos setores não 
essenciais da Prefeitura de 
Nova Odessa a partir des-
ta terça (21) e também de-
finiram todo o calendário 
anual de feriados munici-
pais e pontos facultativos. 
O objetivo é informar os 
contribuintes sobre as da-
tas, permitindo seu correto 
planejamento anual.

Segundo o Decreto nº 
4.838/2025, encerrou on-
tem a “redução de expe-
diente decretada anterior-
mente, retornando os ór-
gãos e entidades da Admi-
nistração Pública Munici-
pal ao horário de funcio-
namento normal”.

A medida excepcional 
havia sido tomada pela ges-
tão municipal em 1º de no-
vembro de 2024 por orien-
tação do Comitê Gestor que 
acompanha os gastos mu-
nicipais, visando a conten-
ção de despesas no final do 
último exercício.

Naquele momento, as 
finanças municipais já vi-
nham sendo severamente 
impactadas pela queda na 
previsão de repasses esta-
duais e federais e pelo pa-
gamento, no mês anterior 
(outubro de 2024), de uma 
cobrança judicial de R$ 1,6 
milhão referente a RPVs 
(Requisições de Pequeno 
Valor, uma espécie de pre-
catórios “menores”).

No último dia 06 de ja-
neiro, a redução do horário 
dos setores não essenciais 
foi prorrogada, novamen-
te em função do impacto 
nas contas da Prefeitura, de 
mais uma dívida de preca-
tório “herdada” de gestões 
anteriores que teve de ser 
obrigatoriamente quitada 
em dezembro, desta vez no 
valor de R$ 4,1 milhões.

Com o fim do horário 
presencial reduzido de ex-
pediente, voltam a atender 
em seus horários tradicio-
nais setores como a Cen-
tral de Atendimentos do 
Paço Municipal (das 8h30 
às 16h30), Almoxarifado 
Municipal, Arquivo Públi-
co, Diretoria de Habitação, 
PLT (Posto Local do Traba-
lho), Diretoria de Gestão 
Social e Cidadania, CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 

Social), Junta do Serviço 
Militar e Centro Cultural.

“A medida não afetou os 
serviços, setores e depar-
tamentos considerados es-
senciais (como os Pronto-
-Atendimentos em Saúde e 
a GCM), nem as 26 unida-
des da Rede Municipal de 
Educação (incluindo cre-
ches, pré-escolas e esco-
las municipais), que fun-
cionaram normalmente em 
seus horários de rotina até 
a finalização do ano leti-
vo”, informou a Prefeitura.

PontoS FAcultAtivoS
Já o Decreto nº 4.836 “ins-

tituí o Calendário de Feria-
dos, Pontos Facultativos, 
‘Dias Ponte’ e Recesso de Fi-
nal de Ano para o exercício 
de 2025”. “Pontos facultati-
vos” e “dias ponte” são aque-
las datas intercaladas com 
um feriado nacional, esta-

dual ou municipal que cai 
em dia útil e um final de se-
mana, nos quais ficará sus-
penso o expediente em to-
dos os órgãos da Adminis-
tração Pública Direta consi-
derados não essenciais.

Este ano terá oito feria-
dos em dias úteis, quatro 
pontos facultativos e quatro 
dias ponte. O recesso de fi-
nal de ano vai de 22 de de-
zembro a 02 de janeiro. A 
Educação Municipal deve-
rá seguir calendário pró-
prio visando o cumprimen-
to dos dias letivos exigidos.

Nos casos de serviços es-
senciais como Saúde, Segu-
rança, Zoológico, Cemitério 
e Velório, caberá aos secretá-
rios das respectivas reparti-
ções definirem a jornada de 
trabalho. As horas não tra-
balhadas nos períodos de-
clarados como “dias ponte” 
deverão ser compensadas.

Prefeitura de Nova Odessa retoma 
horário de atendimento nesta 3ª

após medida de contenção de despesas, Prefeitura volta atendimento ao horário normal

divulgação

cAlEnDário DEFiniDo

A Secretaria de Cultu-
ra e Turismo de Sumaré 
informou que está dando 
passos significativos pa-
ra revitalizar a bibliote-
ca municipal, um espaço 
essencial para a promo-
ção da leitura e do conhe-
cimento na cidade. Des-
de a última segunda-feira 
(13), a equipe iniciou um 
projeto de catalogação de 
aproximadamente 40.000 
livros, com o objetivo de 
modernizar e reabrir as 
portas da biblioteca para 
a comunidade.

Com a recente contrata-
ção do bibliotecário mu-
nicipal Rafael Ferreira – 
após anos sem a Prefeitu-
ra contar um profissional 
da área - a secretaria dis-
se estar comprometida em 
inserir todos os títulos no 
sistema municipal até o fi-
nal do primeiro semestre.

“Estamos trabalhando 
arduamente para que a bi-
blioteca municipal seja um 
espaço acessível e acolhe-

dor para todos. Esperamos 
reinaugurá-la no retorno 
das aulas no segundo se-
mestre, oferecendo um 
ambiente que estimule a 
leitura e a cultura”, afirma 
a secretária de Cultura e 
Turismo, Cecília Teixeira.

Localizada nas depen-
dências da Escola Muni-
cipal José de Anchieta, 
na rua Geraldo de Sou-
za, 49, Jardim São Carlos, 
a biblioteca tem enfren-
tado desafios. Servidores 
destacam que a bibliote-
ca tem sofrido com a fal-
ta de ferramentas adequa-
das há mais de oito anos.

“É hora de transformar 
esse espaço em um verda-
deiro centro cultural, on-
de todos possam se bene-
ficiar do conhecimento e 
da cultura. A reabertura 
da biblioteca é um com-
promisso da gestão do 
prefeito Henrique do Pa-
raíso e do seu vice, André 
da Farmácia. É um passo 
importante para a valo-
rização da educação e da 
cultura em Sumaré”, con-
clui a secretária.

Cultura tenta reabrir 
biblioteca e oferecer 40 
mil livros em Sumaré
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em geral, depositados em 
locais irregulares por po-
pulares, que possam acu-
mular água parada, em re-
forço ao trabalho cotidiano 
realizado durante a sema-
na pelas equipes.

Os mutirões servem tam-
bém para que os gestores 
e voluntários conversem e 
orientem a população sobre 
os problemas urbanísticos 
que esta prática ilegal trás 
para as comunidades, prin-
cipalmente quanto aos ris-
cos da dengue.

 “Recolhemos mais de 
dez caminhões de lixo e 
entulho na cidade, com 
mais de 100 servidores, vo-
luntários e vereadores. E 
a população também nos 
acolheu e ajudou. Então 
peço novamente para to-
dos que, quando precisar 
descartar algum entulho, 
móvel ou material reciclá-
vel, que leve nos ecopon-
tos. O que estamos vendo 
são pessoas que descartam 
nas calçadas, em áreas ver-
des e terrenos baldios, dei-
xando a cidade suja, feia e 
servindo de criadouros pa-
ra o mosquito da dengue. 
Então peço a colaboração 
de todos. Queremos deixar 
nossa cidade limpa, por-
que nossa população me-
rece”, disse Leitinho.



Chuva e vento

Tempestade deixou residências da Vila da Esperança sem 
teto; construtora responsável pela obra é acionada pela 
Prefeitura e foi notificada a prestar assistência às famílias; 
Polícia Civil coleta materiais em perícia e investiga o caso

Um forte vendaval atin-
giu o distrito de Cardeal, 
em Elias Fausto, na tarde 
deste domingo (19), cau-
sando danos estruturais 
às residências da Vila da 
Esperança. As chuvas ar-
rancaram o telhado e aba-
laram a estrutura de casas 
consideradas sustentáveis, 
deixando moradores em si-
tuação vulnerável.

A Prefeitura de Elias 
Fausto informou que, por 
determinação do prefeito 
Tato Bicudo, a Construto-
ra Casa Brasileira, respon-
sável pelas obras das resi-
dências afetadas, foi noti-
ficada e está em tratativas 
com a administração mu-
nicipal. Entre as exigências 
está a assistência emergen-
cial às famílias, incluindo 
realocação temporária e 
reparos imediatos nas es-
truturas danificadas. Em 
nota, a Prefeitura também 
destacou que a construtora 
será responsabilizada pela 

precariedade das estrutu-
ras encontradas anterior-
mente no local.

A Construtora Casa Bra-
sileira emitiu um comuni-
cado afirmando que iniciou 
os reparos necessários para 
restaurar as áreas impacta-
das. “A Construtora Casa 
Brasileira, comprometida 
com a segurança e o bem-
-estar da comunidade, vem 
a público informar que já 
iniciamos os reparos rela-
cionados aos danos causa-
dos pelas fortes chuvas que 
afetaram a cidade nas últi-
mas horas. Nossas equipes 
estão trabalhando incansa-
velmente para restaurar as 
áreas impactadas, garan-
tindo que todas as infraes-
truturas e obras sob nos-
sa responsabilidade sejam 
recuperadas com agilida-
de e qualidade. Temos ple-
na consciência dos trans-
tornos gerados e estamos 
dedicados a minimizar os 
impactos na vida dos mo-
radores”, informou.

A empresa disse ainda 
que está “atenta às neces-

sidades imediatas das fa-
mílias afetadas”. “Agrade-
cemos a compreensão e a 
colaboração da comuni-
dade e reafirmamos nosso 
compromisso em garantir a 
segurança e o bem-estar de 
todos. Continuaremos mo-
nitorando a situação e tra-
balhando de maneira efi-
caz para retomar a norma-
lidade o mais breve possí-
vel”, finaliza a nota.

A Guarda Civil Munici-
pal (GCM) e a Defesa Ci-
vil de Elias Fausto atende-
ram a ocorrência. Ambas 
garantiram a segurança do 
local até a chegada da perí-
cia técnica da Polícia Civil, 
que realizou uma análise 
detalhada dos danos.

Dois cães que estavam 
em uma das residências 
foram resgatados em uma 
ação conjunta da ONG Pa-
tinha de Rua e do Centro de 
Bem-Estar Animal.

O destelhamento e da-
nos às casas acionaram as 
autoridades municipais, 
que iniciaram a fiscaliza-
ção do caso.

Casas em Elias Fausto ficaram sem telhado depois 
de serem atingidas por tempestade neste domingo (19)

Temporal arranca telhado de casas 
sustentáveis no distrito de Cardeal
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Dores de cabeça, no cor-
po, febre, náusea e vômito 
podem ser sintomas de den-
gue. Por isso, a Prefeitura de 
Hortolândia reforça a orien-
tação para que a população 
procure a UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) mais próxima 
ou de referência com o apa-
recimento desses sintomas, 
ou em caso de suspeita.

“É importante que a po-
pulação faça isso para que 
o município possa fazer 
a notificação correta. Pa-
ra evitar o aumento de ca-
sos da doença, a Prefeitu-
ra continua a fazer a par-
te dela no combate ao Ae-
des aegypti. A UVZ (Uni-
dade de Vigilância de Zoo-
noses), órgão da Secretaria 
de Saúde, continua com a 

tes aos da dengue, po-
rém, com maior intensida-
de. Os principais sintomas 
são dor e inchaço nas ar-
ticulações, febre e verme-
lhidão no corpo. Esses sin-
tomas podem surgir até 12 
dias após a pessoa ter sido 
picada por Aedes aegypti 
infectado com o vírus da 
doença. As dores nas arti-
culações podem se tornar 
intermitentes ao longo dos 
anos. “Quem teve Chikun-
gunya fica imune e não é 
mais infectado pelo vírus 
causador da doença”, ex-
plica o veterinário.

Já os sintomas de Zika 
são febre, mas não tão ele-
vada, vermelhidão no cor-
po e nos olhos, sendo que 
neste último sem forma-
ção de pus. De acordo com 
o veterinário, quem teve a 
doença só contrai uma vez.

De acordo com a UVZ, 
neste ano Hortolândia re-
gistra 161 casos notificados 
de dengue, dos quais cinco 
positivos e nenhum óbito. 
Já de Chikungunya e Zika, 
neste ano o município ain-

da não tem nenhum caso 
notificado das doenças.

CaSa a CaSa
A ação casa a casa con-

siste em visitas das equi-
pes da UVZ para detectar 
e eliminar possíveis cria-
douros do Aedes aegyp-
ti nas residências. O ob-
jetivo é eliminar o inseto 
ainda na fase larval. Ca-
so sejam encontradas lar-
vas nos imóveis visitados, 
as equipes recolhem al-
gumas delas para identi-
ficação em laboratório. De 
acordo com o órgão, 80% 
dos focos de criadouros es-
tão nas casas das pessoas.

Durante a ação, os agen-
tes também dão orienta-
ções para os moradores so-
bre como evitar a prolifera-
ção do Aedes aegypti. Eles 
ainda inquirem se algum 
ocupante da casa está com 
algum sintoma de dengue, 
Zika ou Chikungunya. Em 
caso positivo, a orientação 
é para que a pessoa procure 
a UBS mais próxima de on-
de mora ou de referência.

Hortolândia apela que população vá ao 
médico em caso de suspeita de dengue

Município pede que moradores façam sua parte nas casas em combate ao Aedes aegypti
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orientação eSpeCializada

Dois parques socioam-
bientais de Hortolândia re-
gistraram nos últimos dias 
novos atos de vandalismo. 
No Parque Socioambiental 
Lago da Fé, localizado na 
região do Parque Gabriel, a 
torneira de um bebedouro 
foi danificada. De acordo 
com a Secretaria de Servi-
ços Urbanos, esta é a tri-
gésima vez que a peça se-
rá trocada.

Já no Parque Socioam-
biental “Cuiabá” Oriovaldo 

Querino da Silva, no Jar-
dim São Bento, um apare-
lho da academia de ginás-
tica ao ar livre foi arranca-
do e descartado dentro da 
lagoa. Na primeira sema-
na do ano, equipes da Pre-
feitura consertaram apa-
relhos da academia de gi-
nástica ao ar livre localiza-
da em frente ao Condomí-
nio Jardim Novo Estrela. 
Os dispositivos localizados 
na área de convivência em 
frente ao conjunto de pré-
dios foram alvo, mais uma 
vez, de vandalismo.

“Semanalmente reali-

zamos a troca de peças em 
aparelhos das academias 
de ginástica ao ar livre em 
diferentes áreas públicas da 
cidade. O mesmo trabalho 
acontece nos playgrounds. 
Na área de lazer do Lago da 
Fé, trocamos por 30 vezes a 
torneira do bebedouro. São 
diversos exemplos destes 
crimes que acontecem nos 
nossos espaços públicos de 
lazer, causando prejuízo fi-
nanceiro e para os bons fre-
quentadores que querem 
curtir estes locais. Pedimos 
a colaboração de todos para 
nos ajudar a cuidar da zela-

doria de Hortolândia e as-
sim, mantermos uma cida-
de agradável para todos. O 
investimento na melhoria 
das praças e parques está 
intensificado e continua-
rá”, explicou o secretário-
-adjunto de Serviços Ur-
banos, Marcos Panício, o 
Mercadão.

Equipes da Guarda Mu-
nicipal realizam, diaria-
mente, rondas nestes lo-
cais. Ao flagrar casos de 
vandalismo em qualquer 
dispositivo público, denún-
cias podem ser realizadas 
pelo telefone 153.

Parques de Hortolândia sofrem com mais vandalismo

Aparelho de academia de ginástica foi retirado e 
arremessado dentro de lagoa no Jardim São Bento

Crime ao patrimônio
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ação semanal casa a casa. 
Nesta semana, as equipes 
do órgão percorrem as re-
giões do Jardim das Figuei-
ras e Jardim São Bento para 
executar a ação”, informou.

De acordo com o veteri-
nário da UVZ, Evandro Al-
ves Cardoso, os sintomas 
de dengue, Chikungunya e 
Zika são parecidos. “A den-
gue é uma doença reinci-

dente. Isso quer dizer que 
a pessoa pode contraí-la 
mais de uma vez”, alerta o 
especialista.

Os sintomas da Chi-
kungunya são semelhan-



Espaços municipais
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Vice-prefeito fez pedido durante encontro com Associação de Engenheiros de Sumaré e membros do Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia; objetivo é fiscalizar ocupação de terrenos da prefeitura com ajuda de ambas as instituições 

O vice-prefeito de Su-
maré, André da Farmácia 
(MDB), recebeu engenhei-
ros no Paço Municipal nes-
ta segunda-feira (20). Esta-
vam presentes membros da 
Associação de Engenheiros 
de Sumaré e representantes 
da presidência do CREA-SP 
(Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia). Um 
dos objetivos do encontro 
foi fortalecer a parceria en-
tre o governo municipal e 
os órgãos que representam 
a classe. Durante a reunião, 
o vice-prefeito solicitou um 
estudo sobre a regulariza-
ção de áreas públicas.

“Vamos trabalhar em 
parceria com os especia-
listas técnicos para regu-
larizar a ocupação de ter-
renos públicos e melhorar a 
qualidade de vida em nos-
sa cidade”, explica.

Os especialistas discuti-
ram as diretrizes para a fis-
calização de irregularida-
des de forma conjunta com 
a prefeitura e devem se reu-
nir com o secretário de Ges-

tão de Projetos e Obras, Bru-
no Khoury, para entender 
as demandas do município.

O presidente da Associa-
ção de Engenheiros, Mi-

mo Ravagnani, fez relatos 
sobre a importância des-
sa parceria no município. 
“Temos engenheiros apo-
sentados que já trabalha-

ram na prefeitura ou que 
foram secretários de obras 
e que podem contribuir. 
Nos colocamos à disposi-
ção da administração para 

auxiliar em projetos de in-
teresse público”, disse.

Mimo ressaltou ainda a 
escolha de um engenhei-
ro na pasta para atuar nas 

Reunião com engenheiros firmou parceria com instituições para estudos e fiscalizações nas ocupações do município

André da Farmácia pede estudo para 
regularizar áreas públicas de Sumaré

divulgação

O secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Sumaré, Ed Carlo Miche-
lin, se reuniu nesta segun-
da-feira (20) com os supe-
rintendentes de Apoio às 
Empresas Industriais, Co-
merciais e de Serviços, Jair 
Nunes de Barros, e do Tra-
balho e Emprego, Maurício 
Rocha, para discutir ações 
estratégias para fortale-
cer o empreendedorismo 
na cidade. Entre os princi-
pais temas abordados, des-
tacam-se o Banco do Povo 
Paulista – Unidade Sumaré, 
um programa de microcré-
dito produtivo que oferece 
financiamento com taxas 

reduzidas a empreendedo-
res. Durante a reunião, foi 
enfatizada a necessidade 
de ampliar o alcance desse 
programa na cidade, de for-
ma a garantir que um nú-
mero maior de microem-
presas formais e informais 
tenha acesso a recursos pa-
ra capital de giro, impulsio-
nando seus negócios.

Outro ponto da discus-
são foi a ampliação dos ser-
viços do Sistema Via Rápida 
Empresa e do Sistema In-
tegrado de Licenciamento, 
que buscam simplificar e 
agilizar o processo de aber-
tura de empresas, estimu-
lar a formalização de negó-
cios e manter uma base de 
dados sempre atualizada 
sobre as empresas locais. 

Essas ferramentas também 
garantem maior celeridade 
na análise de viabilidade e 
na emissão de licenças e al-
varás. O município já pos-
sui um convênio com a JU-
CESP (Junta Comercial do 
Estado de São Paulo), com 
o objetivo de criar um am-
biente mais favorável para 
os empreendedores.

“Este encontro, assim co-
mo temos feito desde que as-
sumimos a secretaria, reafir-
ma o compromisso da Pre-
feitura em buscar soluções 
eficazes para promover o 
crescimento sustentável da 
cidade, oferecendo mais su-
porte aos empreendedores 
e facilitando o processo de 
abertura e manutenção de 
negócios”, explicou Ed Carlo.

Secretaria quer ampliar acesso ao Banco do Povo em Sumaré

secretário de desenvolvimento, ed Carlo Michelin, 
defende políticas de crescimento sustentável

DEmanDa local
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
GUAPIARA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Guapiara recebe 
inscrições até o dia 03 de fevereiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 2.214,00 Até R$ 5.693,00.  Inscri-
ções através do site  www.igecs.org.br 

ITUPEVA/SP – 11 VAGAS - O concur-
so da câmara de Itupeva, recebe inscri-
ções até o dia 27 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
2.832,00 Até R$ 11.820,00.  Inscrições 
através do site www.avancasp.org.br 

TAUBATÉ/SP – 2 VAGAS - O concur-
so da câmara de Taubaté, recebe inscri-
ções até o dia 27 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
2.678,00 Até R$ 10.445,00.  Inscrições 
através do site www.avancasp.org.br 

BAURU/SP – 7 VAGAS - O concurso 
da câmara de Bauru, recebe inscrições 
até o dia 30 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 

Inscrições através do site www.funda-
caofafipa.org.br 

NOVA EUROPA/SP – 2 VAGAS - O 
concurso da câmara de Nova Europa, 
recebe inscrições até o dia 28 de janei-
ro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 3.121,00 Até R$ 11.613,00.  
Inscrições através do site www.con-
sulpam.com.br 

CASA BRANCA/SP – 1 VAGA - O 
concurso da câmara de Casa Branca, 
recebe inscrições até o dia 28 de janei-
ro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 3.121,00 Até R$ 11.613,00.  
Inscrições através do site www.ncp-
concursos.com.br 

LORENA/SP – 60 VAGAS - O concur-
so da câmara de Lorena, recebe ins-
crições até o dia 10 de fevereiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 3.487,00.  Inscrições através 
do site https://www.avancasp.org.br/

3.472,00 Até R$5.540,00.  Inscrições 
através do site  www.bauru.sp.gov.br 

JAHU/SP – 12 VAGAS - O concurso 
da câmara de Jahu, recebe inscrições 
até o dia 30 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.680,88 Até R$6.640,78.  Inscrições 

através do site https://rboconcursos.
selecao.net.br/ 

IGARAPAVA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da câmara de Igarapava, rece-
be inscrições até o dia 06 de feverei-
ro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 2.238,08 Até R$ 8.826,97.  

obras municipais. “Fica-
mos muito felizes de ter um 
engenheiro na Secretaria 
de Obras, algo que não ha-
via anteriormente. Tanto 
nós do conselho quanto o 
CREA de São Paulo aprova-
mos que esse cargo técnico 
seja assumido por um en-
genheiro”, comentou.

Bruno Khoury é enge-
nheiro civil e assumiu a Se-
cretaria de Gestão de Pro-
jetos em janeiro deste ano 
e tem como missão tra-
zer ações inovadoras com 
foco nas necessidades do 
município. É especialista 
em gestão de contratos de 
obras públicas e tem mais 
de 15 anos de experiência 
em empresas privadas e no 
setor público.

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), disse que a 
Secretaria de Obras “tem 
muito trabalho pela fren-
te”. “Temos como priori-
dade concluir obras inaca-
badas, melhorar as vias de 
acesso às áreas rurais e tra-
balhar na ampliação e ma-
nutenção da malha viária 
urbana”, explicou.



Moção e denúncia

Parlamentar afirma que caso ocorreu durante reunião oficial entre o Executivo e lideranças religiosas da cidade na última 
sexta-feira e que secretário-adjunto de Governo teria tratado orientação sexual do diretor geral da Câmara com ‘demérito’

O vereador novaodessen-
se Paulo Porto (PSD) apre-
sentou nesta segunda-fei-
ra (20) uma moção que re-
pudia suposto caso de ho-
mofobia cometido por um 
secretário-adjunto de Go-
verno da Prefeitura de No-
va Odessa contra o diretor 
geral da Câmara de Nova 
Odessa, Lucas Camargo.

Segundo o documento 
apresentado pelo verea-
dor, na última sexta-feira 
(17) durante uma reunião 
oficial do Executivo junto 
a lideranças religiosas do 
município, o secretário-ad-
junto pontuado a orienta-
ção sexual do diretor ge-
ral da Câmara como sen-
do um “demérito” e pedin-
do a oração dos presentes, 
pois a “Câmara tem hoje 
um homossexual assumi-
do ocupando o cargo”. 

“Tenho muito orgulho 
de ser o primeiro verea-
dor homossexual assumi-
do e o mais jovem desta le-
gislatura de Nova Odessa, 

além de ter alcançado um 
grande número de votos 
que me permitiu ser o se-
gundo mais votado da elei-
ção. Não vou tolerar crimes 
de ódio contra quem quer 

que seja, independente de 
quem os cometa”, destacou 
o vereador. 

A homofobia é crime no 
Brasil, sendo considerado 
um crime imprescritível e 

inafiançável. “Essa decla-
ração do secretário-adjun-
to de Governo precisa ser 
combatida para evitar no-
vos atos de ódio e discri-
minação, que não devem 

Vereador Paulo Porto aponta suposto 
ato de homofobia em Nova Odessa

divulgação

A Secretaria de Saúde 
de Sumaré promove nes-
te mês a campanha Janei-
ro Branco para a conscien-
tização e orientação sobre 
os cuidados da Saúde Men-
tal. As unidades de saúde 
realizam ações com os re-
ferenciados e população 
em geral, ofertando ativi-
dades como rodas de con-
versa, palestras, lian gong 
e caminhadas.

O Janeiro Branco é uma 
campanha nacional que vi-
sa conscientizar a popula-
ção sobre a saúde mental 
e emocional. A campanha 
foi criada em 2014 pelo psi-
cólogo Leonardo Abrahão. 
O objetivo é alertar sobre a 
importância de cuidar do 
bem-estar emocional, sen-
sibilizar a população para 
a importância do bem-es-

Sumaré promove campanha Janeiro 
Branco para aproximar moradores

Ação é realizada pela Secretaria de Saúde em unidades de Sumaré

divulgação

Saúde Mental

Vias de Hortolândia re-
cebem a instalação de pla-
cas que sinalizam locais 
com risco de alagamentos 
durante as fortes chuvas. 
Equipes da Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Mo-
bilidade Urbana, afixaram 
placas nos cavaletes mó-
veis, em novos pontos su-
jeitos a este problema.

 No ano passado, placas 
fixas foram instaladas na 

avenida Wesley Dias Ro-
drigues, no trecho entre as 
ruas Benedito Alves Pinto 
e Serra Dourada, na região 
do Jardim Nova Alvorada, 
próximo ao Lago da Fé e à 
Câmara Municipal.

“Um dos perigos em 
dias de chuva intensa é fi-
car com o carro parado em 
uma via alagada. Infeliz-
mente, muitos motoristas 
ultrapassam e danificam os 
cavaletes em dias de chuva 
forte. É importante que eles 
se conscientizem e obede-

çam a sinalização indicada 
por essas placas que serão 
móveis, fixadas em cavale-
tes, que a Prefeitura coloca-
rá durante fortes chuvas. 
Esta sinalização pode ser 
mudada de local, de acordo 
com a necessidade. É uma 
questão de segurança, para 
que os motoristas evitem se 
expor desnecessariamente 
a essa situação perigosa”, 
salienta José Eduardo Vas-
concellos, diretor de opera-
ções da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana

noVoS PontoS coM 
SinaliZação MÓVel
4 Rua João Mendes en-

tre a Rua Irene Breda De-
nadai x Avenida Santana – 
Jardim Amanda

4 Rua Orlando Geraldel-
li x Rua Bambina Ciconi – 
Jardim Ricardo
4 Rua Benjamin Cons-

tant x Rua Dante de olivei-
ra – Jardim Amanda

4 Rua Luiz Gonzaga en-
tre a Rua Paulo Sérgio e Rua 
Clara Nunes – Jardim São 
Bento

Hortolândia anuncia nova sinalização 
para impedir tráfego durante a chuva

Prefeitura explica que trabalho pontual 
contribui com a segurança viária da cidade

contRa alaGaMentoS

divulgação

Vereador Paulo Porto (no destaque 
à frente) denunciou suposto caso de 
homofobia envolvendo servidores

A PPG, fabricante de 
tintas e revestimentos, 
abriu programa de está-
gio para a unidade de Su-
maré. As vagas são para 
diversas áreas, como En-
genharia, Química, Ad-
ministração, Ciência de 
Dados, Marketing, entre 
outras. Os estudantes de-
vem ter previsão de con-
clusão de curso a partir 
de dezembro de 2025.

Segundo a empresa, 
o programa “Pintando 
Novos Talentos” tem co-
mo objetivo desenvol-
ver profissionais para 
o mercado de trabalho. 
A carga horária é de 6h 
diárias e é obrigatório 
ter conhecimentos de 
Excel e Inglês.

PPG abre programa 
de estágio e vagas em 
Sumaré; saiba áreas

eMPReGo eM Multinacional

Inscrições até  31 de janeiro
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fazer parte da postura de 
uma pessoa que ocupa car-
go público”, declarou Pau-
lo Porto.

A moção estará na pauta 
da primeira sessão ordiná-
ria de 2025, marcada para 
o dia 03 de fevereiro, a par-
tir das 14h. 

Segundo o diretor geral 
do Legislativo, Lucas Ca-
margo, relatou ao Tribu-
na Liberal na noite desta 
segunda-feira, as medidas 
sobre o episódio serão to-
madas judicialmente. “Jun-
to com meu advogado, Dr. 
Fabio Martins, tomarei as 
medidas jurídicas previstas 
em lei”, afirmou Camargo.

outRo lado
Em nota, o prefeito Cláu-

dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), reforçou que “não 
compactua nem tolera 
qualquer tipo de intole-
rância ou preconceito em 
sua gestão, a mais inclu-
siva e plural da história de 
Nova Odessa”.

O prefeito disse que “gra-
ças a estes princípios de to-
lerância e igualdade, a Le-

gislatura 2025-2028 da Câ-
mara Municipal é também 
a mais representativa da 
História da cidade”.

“Isto porque sua Coliga-
ção “Continuar Cuidan-
do de Nova Odessa” ele-
geu dois vereadores pre-
tos (Oséias Jorge e Mar-
celo Maíto), duas mulhe-
res (Marcia Rebeschi-
ni e Priscila Peterlevitz, 
que também representa a 
causa animal) e um LGB-
TQIAPN+ (Paulo Porto)”, 
diz a nota.

Leitinho acompanha os 
desdobramentos da situa-
ção relatada envolvendo 
supostas declarações de 
Moisés Lima e orientou o 
secretário-adjunto a escla-
recer pessoalmente sua fala 
ao diretor da Câmara, Lu-
cas Camargo.

O próprio secretário-ad-
junto informou já ter pro-
curado o diretor da Câma-
ra na sexta-feira para pres-
tar tais esclarecimentos, 
não encontrando-o. Mas 
um encontro entre os dois 
deve acontecer nas próxi-
mas horas.

tar psicológico e estimular a 
busca por cuidados especia-
lizados quando necessários.

“Essa é uma campa-
nha bastante positiva, que 
vem colaborar para a que-
bra de mitos e preconceitos 
referentes ao adoecimen-
to mental. O objetivo é fa-
zer com que a sociedade se 

conscientize sobre a impor-
tância de não negligenciar 
os cuidados da saúde men-
tal e vem para informar so-
bre as formas de identifica-
ção de um possível adoeci-
mento e o que fazer para a 
melhoria da qualidade de 
vida”, explicou o secretário 
de Saúde, Rafael Virginelli.

Sumaré conta com três 
unidades do CAPS (Centro 
de Atenção Psicossocial) 
para os cuidados efetivos 
da saúde mental. São eles: 
CAPS Adulto, CAPS Infan-
tojuvenil e CAPS AD – Ál-
cool e Drogas. O encami-
nhamento é realizado via 
unidade básica de saúde.

Para mais informações, 
os interessados devem 
acessar a página oficial do 
programa: https://www.
ciadeestagios.com.br/pro-
gramas/ppg.



Homem é preso após matar jovem e 
tentar esconder corpo em Hortolândia

Um motorista tentou 
atravessar uma passagem 
de nível em uma linha fér-
rea na manhã deste sábado 
(18), na Avenida São Fran-
cisco de Assis, no bairro 
Vila Real, em Hortolândia, 
mas acabou tendo o carro 
atingido pelo trem.

Segundo testemunhas, o 
condutor teria desrespeita-
do a sinalização e tentado 
cruzar rapidamente os tri-
lhos antes da chegada da lo-
comotiva. O maquinista não 
conseguiu parar a tempo, 

resultando na colisão, que 
arrastou o veículo por apro-
ximadamente 100 metros.

O motorista do veículo 
foi socorrido por equipes 
do SAMU (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia), e levado à UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) 
Nova Hortolândia. Apesar 
do impacto, a vítima sofreu 
apenas ferimentos leves e 
não corre risco de morte.

A Polícia Militar regis-
trou a ocorrência e a Polí-
cia Civil iniciou a investiga-
ção para apurar as causas 
do acidente. A concessio-
nária responsável pela li-

nha férrea foi acionada pa-
ra avaliar os danos e ado-
tar medidas de segurança 
no local.

Agentes da Secretaria de 
Mobilidade Urbana tam-
bém estiveram na área pa-
ra orientar o trânsito e evi-
tar novos incidentes.

A Rumo está construin-
do um viaduto que vai ligar 
a Avenida São Francisco de 
Assis com a Avenida Santa-
na e eliminar o cruzamen-
to de veículos e pedestres 
com os trens de carga, ga-
rantindo, assim, mais segu-
rança e melhorias na mobi-
lidade urbana.

Motorista tem carro arrastado por trem em Hortolândia

Homem teve carro arrastado por cerca de 100 metros na linha férrea, na região da Vila Real

Falha na travessia

divulgação

homem é detido com drogas em hortolândia
Policiais militares detiveram um homem com drogas na manhã des-
te sábado (18), na rua Dionísio Possa, no Jardim do Lago, em Hor-
tolândia. A prisão ocorreu depois que a equipe de Comando Força 
Patrulha visualizou dentro de uma residência, que se encontrava 
com o portão entreaberto, um indivíduo segurando na cintura. Po-
liciais acharam maconha, cocaína e Skank e fizeram o flagrante.
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Vitória Rosa de Oliveira, de 23 anos, teria sido agredida 
com golpes de taco até a morte; após o crime, corpo foi 
enrolado em um lençol; homem foi preso em flagrante
por feminicídio e ocultação de cadáver e confessou delito 

Um homem de 33 anos 
foi preso na tarde deste do-
mingo (19), suspeito de ma-
tar a companheira, uma jo-
vem de 23 anos, a pauladas, 
no bairro Jardim Boa Espe-
rança, em Hortolândia. O 
motivo seria que a mulher 
não fez janta para o homem 
e estava no celular.

A Polícia Militar foi acio-
nada para atender a ocor-
rência e compareceu na 
rua Sábia Laranjeira, on-
de o acusado Eriberto de 
Oliveira Lima, foi aborda-
do e confessou ter matado 
a companheira, informan-
do que o corpo dela estaria 
escondido dentro da resi-
dência do casal.

Após a confissão, os agen-

tes foram até a residência 
e encontraram o corpo de 
Vitória Rosa de Oliveira es-
condido em um dos cômo-
dos, enrolado em um len-
çol, configurando tentativa 
de ocultação do crime.

A Polícia Científica foi 
acionada e, no local, foi 
apreendido um taco de ma-
deira, possivelmente usado 
para agredir a vítima. O ho-
mem foi preso em flagran-
te pelos crimes de feminicí-
dio e ocultação de cadáver.

Segundo o ex-patrão do 
suspeito, Isailton dos San-
tos, de 48 anos, Eriber-
to confessou a ele que te-
ria matado a companhei-
ra na sexta-feira (17), an-
tes de ser preso.

O agressor e o antigo pa-
trão moravam próximos, 
e ele contou que bateu na 

companheira com um pe-
daço de madeira até ela 
morrer. Eriberto relatou 
que havia chegado em ca-
sa e a esposa não teria fei-
to janta e estava no celular, 
por isso ele a agrediu.

Segundo o homem, os fi-
lhos do casal, um menino e 
uma bebê com poucos me-
ses de vida, estavam aos cui-
dados da irmã do acusado.

O ex-patrão também 
contou que Eriberto cos-
tumava usar drogas, que o 
casal estava junto há cerca 
de três anos e brigava com 
frequência.

O homem foi conduzi-
do até o Plantão Policial 
de Hortolândia, onde o ca-
so foi registrado e é inves-
tigado. O homem perma-
neceu preso à disposição 
da Justiça.

Vitória Rosa de Oliveira, de 23 anos, teria sido 
assassinada a sangue frio, no Jardim Boa Esperança

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A Polícia Militar Rodo-
viária do TOR (Tático Os-
tensivo Rodoviário) cap-
turou um homem procu-
rado pela Justiça por estu-
pro de vulnerável na tarde 
desta segunda-feira (20), na 
Rodovia Professor Zeferino 
(SP-332), em Paulínia.

Os policiais do TOR es-
tavam em patrulhamento 
tático e ostensivo pela al-
ça de acesso do quilôme-
tro 129 da rodovia, no sen-
tido de um posto de com-
bustíveis. A equipe notou 
o veículo acessando a alça 
em alta velocidade, em ati-
tude suspeita.

A  e qu ip e  ac om p a-
nhou o suspeito. Duran-
te a abordagem, policiais 
realizaram pesquisas, 
mas nada de irregular foi 
constatado com o auto-
móvel. Porém, em relação 

O corpo de um homem 
foi encontrado com sinais 
de tortura dentro do Cemi-
tério da Saudade, na manhã 
deste sábado (18), no Pla-
nalto do Sol, em Sumaré. A 
Guarda Civil Municipal iso-
lou o local e o preservou pa-
ra os trabalhos periciais.

A ocorrência macabra 
se deu durante a manhã, 
quando populares avista-
ram o corpo da vítima pró-
ximo de sepulturas do ce-
mitério sumareense. De 
imediato, a Guarda Civil 
Municipal foi acionada e 
esteve no local junto às po-
lícias Civil e Científica.

A Polícia Científica rea-
lizou os trabalhos de perí-
cia técnica que constata-
ram que o corpo da vítima 
apresentava sinais de tor-
tura, e avançado estado de 
decomposição.

ao condutor, a polícia lo-
calizou um mandado de 
prisão em aberto contra 
ele pelo crime de estupro 
de vulnerável, com pena 
em regime fechado de 14 
anos, 4 meses e 24 dias. 
O mandado de prisão foi 

expedido pela 1ª Vara de 
Cosmópolis.

Diante dos fatos, a ocor-
rência foi encaminhada e 
apresentada no Plantão de 
Polícia Judiciária de Paulí-
nia, permanecendo o indi-
víduo preso.

Ainda não há qualquer 
informação sobre as cau-
sas da morte ou do para-
deiro dos responsáveis pe-
lo assassinato. A Polícia 

Civil pede que qualquer 
informação sobre o caso 
seja repassada às autori-
dades pelo Disque-De-
núncia (181).

Procurado pela Justiça por 
estupro é preso em Paulínia

Corpo é achado com sinais de 
tortura em cemitério de Sumaré

Policiais desconfiaram de homem e realizaram a prisão

Localização de corpo aconteceu no Cemitério da Saudade

divulgação divulgação
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